



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 17 de diciembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, La Jornada, Eje Central, La Prensa, El Sol de México, El Economista, Milenio, Eje Central, Excelsior, Ovaciones, El Financiero, El Heraldo de México, 24 Horas, Diario Imagen, Ovaciones, El Universal, La Crónica, Reporte Índigo, La Razón, El Gráfico

Alistan adquisición con Janssen/Reforma

México prevé la adquisición de más de 20 millones de dosis de la vacuna contra covid de Janssen, anunció Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud. Indicó que las compañías siguen el camino correcto, que consiste en acercarse a la Secretaría de Salud.

Prioridad del Conacyt, producir un biológico nacional anti Covid-19/La Jornada

Una de las prioridades del Conacyt para 2021 será “desarrollar y o una vacuna mexicana contra el covid” y ya se trabaja en ello en coordinación con empresas nacionales y en colaboración con Birmex, informó Elena Alvarez-Buylla, directora general del consejo. “Estamos indagando desarrollos propios para el tema de ultracongelación y tenemos una prepropuesta que presentamos al secretario de Salud (Jorge Alcocer) y al subsecretario (Hugo López-Gatell) ...”

Santa... Ebrard/Eje Central

De acuerdo con el seguimiento de SPIN Taller de Comunicación Política, de las 515 conferencias matutinas realizadas hasta este miércoles 16 de diciembre, Ebrard registra un nivel de participación por arriba del 91.6%, pues de las 84 asistencias que acumula el canciller a las conferencias, ha participado en un total de 77. Junto con él, entre los integrantes del gabinete que más asisten a las mañaneras se ubican los secretarios de la Defensa, de Marina y de Salud.

Denuncian a titular de la CNDH/La Prensa, El Sol de México

Andrea Rocha Ramírez, abogada de los padres de niños con cáncer destacó que la ombudsperson nacional ha sido omisa al no atender las quejas que se presentaron en contra de autoridades federales por la falta de medicamentos. Indicó que hasta el momento se han presentado 552 quejas ante la CNDH por la falta de medicinas, pero la institución nunca ha hecho un pronunciamiento en contra de las autoridades responsables, entre ellas el director del IMSS, Zoé Robledo, y el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer.

Alianza Federalista/La Jornada

El doctor Jorge Carlos Alcocer Varela, secretario de salud, Presidente López Obrador. Desde el inicio de la pandemia provocada por el covid, los estados reunidos en la Alianza Federalista hemos desplegado el mayor de los esfuerzos para contener la expansión de los contagios, cuidar la salud y la vida de las personas y aminorar el impacto económico y social de esta enfermedad.

Huawei 20 años aquí en 2021, México su 15° mercado y más proyectos pronto/El Economista

Reportero: Alberto Aguirre.

Más allá del apoyo que busca el gobierno con firmas de la IP, la mayoría sin expertise en manejo de vacunas, el reto logístico que se tiene para suministrar la del covid es mayúsculo. No hay suficiente infraestructura de congelación. Además,

habrá que llevar el control de la aplicación dual a miles de mexicanos, muchos sin identidad, eso sin considerar la disponibilidad. Considere también la limitada capacidad de respuesta de Salud que lleva Jorge Alcocer. Para el manejo de la pandemia la verdad mucho que desear.

El mal gobierno/Milenio

Reportero: Maruan Soto Antaki.

Para evitar lo impopular, el presidente espeta que la autoridad somos todos. Quizá la disculpa más frívola de la incompetencia. Su secretario de Salud afirma, indolente, que la enfermedad está controlada. La arrogancia del subsecretario encargado relativiza los parámetros que él mismo estableció. Entre arrebatos responsabiliza a otros de su carencia en asuntos de lenguaje.

¿Y la vacuna contra la ineptitud?/Eje Central

Reportero: Gabriela Sotomayor.

Para que México pueda sanar es necesaria una vacuna contra la ineptitud de sus autoridades. Desde el Presidente Andrés Manuel López Obrador, pasando por el secretario de salud, doctor Jorge Alcocer, y especialmente el subsecretario Hugo López-Gatell han fallado en la gestión de la pandemia, ojalá no se equivoquen con la tarea titánica de vacunar a millones de mexicanos.

México comprará más de 20 millones de vacunas a Janssen/La Jornada

México comprará a la farmacéutica estadounidense Janssen más de 20 millones de vacunas contra el covid, informó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Expertos de Pfizer capacitan a 300 enfermeras del sector salud y las fuerzas armadas/Milenio

Tras unas palabras de bienvenida del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell; de la secretaria de Salud capitalina, Oliva López, y de Manuel Cervantes, del IMSS, el equipo de investigación de Pfizer aclaró dudas sobre las multidosas que llegarán al país y que se aplicarán en un tiempo récord, menos de 15 días, ante la falta de ultracongeladores.

Pandemia deja exhausto a personal de salud /Excélsior

Al corte del 15 de diciembre, la ocupación hospitalaria total en el país es de 16,882 camas, lo que equivale a 43%. En tanto, la ocupación en camas generales es del 45%, y en camas con ventilador es de 38%. Ante esta situación, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, exhortó a la ciudadanía a evitar fiestas, a quedarse en casa, porque el personal de salud ya está exhausto.

Alianza Federalista demanda calendario de vacunación/La Jornada

Mientras, Jorge Álvarez Maynez, secretario general de MC, adujo que la propuesta de un zar para la vacunación es “un despropósito” e implicaría “combatir ocurrencias con ocurrencias”, pues el CSG es el mecanismo previsto en la Constitución, aunque el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, lo esté “ignorando de manera negligente”.

AMLO: la politiquería no cabe en el plan de vacunación/La Jornada

El país comprará a la estadounidense Janssen 20 millones de dosis, informa López-Gatell. Ante el aumento de casos de covid reportados en días recientes, el Presidente López Obrador advirtió que hay un incremento de hospitalizaciones y contagios en ocho entidades y reiteró su llamado a reforzar los cuidados, particularmente a los capitalinos, a quienes conminó a salir sólo lo indispensable, especialmente hasta el 24 de diciembre.

Evalúa Salud aplicar vacuna a mexicanos en EU/Ovaciones

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, indicó que el Gobierno de la 4T evalúa aplicar la vacuna covid a todos los mexicanos que viven en Estados Unidos de América. Además, descarta imponer cuarentenas obligatorias a quienes visitan México.

La dicha en un mundo casi distópico/Eje Central

Bajo estas “metidas de pata”, la pandemia nos ha exhibido como crédulos, en el principio creímos casi todo lo que la enfermedad generaba, creímos los discursos del subsecretario López-Gatell, su verborrea laberíntica sobre la enfermedad, del escudo moral del presidente, de las cifras manipuladas de infectados y fallecidos y las decenas de veces que anunciaron

haber aplanado la curva. Y qué decir de los escapularios como sanación, de los "vamos bien" o en aberraciones como que el contagio "sólo es para los fifís".

Otro cambio en el gabinete/Excélsior

Reportero: Pascal Beltrán del Río.

No debe cuestionarse si Moctezuma tiene las tablas para realizar un buen papel como embajador. Tampoco si hizo un trabajo serio en la SEP, pues ahí está su atinada decisión de cerrar las escuelas de manera oportuna para evitar la propagación del coronavirus, en momentos en que el subsecretario Hugo López-Gatell sostenía que había que esperar a que hubiese más contagios.

Personajes de 2020/Excélsior

Reportero: Leo Zuckermann.

Hugo López-Gatell: el Presidente lo nombró vocero y encargado para manejar la pandemia de covid. Al principio, generó tranquilidad y confianza por sus credenciales científicas y discurso técnico serio. Sin embargo, acabó politizando el gravísimo asunto de la epidemia y cayó en el pecado de la soberbia. Se enamoró de su imagen en los medios. Hoy es un charlatán al que nadie le cree. En un año, subió y bajó como la espuma.

Confidencial/El Financiero

Piden a Santa cubrebocas para AMLO. Tantos han sido los llamados sin respuesta, que la presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Dulce María Sauri, optó por pedir como regalo a Santa Clos un cubrebocas para el Presidente. Refutó que "la fuerza moral del Presidente a la que aludió hace meses el doctor López-Gatell pudiera trasladarlo al símbolo del cubrebocas y eso, indudablemente, ayudaría a legitimar uno de los elementos que tenemos todos a nuestro alcance para cuidarnos y protegernos".

Un gobierno que "ni picha ni cache ni deja batear"/Excélsior

Reportero: Francisco Garfias.

No hay ordenamiento que impida expresamente a los estados adquirir y aplicar la vacuna contra la covid para salvar la vida de los gobernados. Querer colgarse solitos la medalla, como pretende el gobierno federal, no sólo es un acto de autoritarismo, sino un crimen. Cuando el vocero de la pandemia, Hugo López-Gatell, dice que ninguno de los 32 gobiernos estatales puede comprar vacunas, contradice, además, uno de los principios que su jefe pregona a los cuatro vientos: prohibido prohibir.

Credibilidad infectada/El Financiero

Reportero: Diego Petersen Farah.

En cosas de días la epidemia de covid acabó con López-Gatell y revolcó a Alfaro. El vocero presidencial para la pandemia que en abril y mayo era el ídolo nacional, rockstar de la salud, portada de las revistas de sociales y candidato a galán de telenovela es hoy el personaje favorito de los cartonistas, no pasa de payaso y el domingo rompió récord de desatención; sólo un reportero acudió a su rueda de prensa vespertina.

Industria azucarera bajo fuego/El Financiero

Reportero: Darío Celis Estrada.

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que "¿Para qué necesitamos el veneno embotellado, el de los refrescos, para qué necesitamos donas, pastelitos, papitas que traen alimentación tóxica y contaminación ambiental? La obesidad, la diabetes y la hipertensión son las enfermedades silenciosas que nos pueden llevar a grandes complicaciones".

Tiro de dos bandas de Ebrard y Zoé/El Heraldo de México

Reportero: Raymundo Sánchez Patlán.

Pero este tiro de dos bandas de Ebrard y Zoé (agilizar la vacunación y acelerar la reconciliación con la IP) también encontró la oposición de quien se sentía dueño de la estrategia de combate a la pandemia: Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, quien aconsejó a López Obrador que la vacunación debía ser monopolio del gobierno. López-Gatell quería así medir fuerzas con Ebrard, a sabiendas de que en oficio, visión política y eficiencia el Canciller se lo lleva de calle.

La visión marxista de López-Gatell/El Heraldo de México

Reportera: Verónica Malo Guzmán.

¡Qué pronto olvidó que los hospitales privados han ayudado en la pandemia! Con más de 115,000 muertos y 1,267, 000 contagios, Hugo López-Gatell no sólo continúa con su errática o nula estrategia para combatir el covid, sino ahora también arremete contra los empresarios. ¡Qué pronto olvidó que los hospitales privados han ayudado a lo largo de toda la pandemia! Incluso, dando atención a asegurados del IMSS y afiliados del sistema de salud pública que han sido referidos por dependencias federales desbordadas.

Que este 2020 sea la llave de futuras celebraciones/24 Horas

Reportero: Enrique Campos.

Ese cuento de Pedro y el Lobo en el que convirtió la pandemia Hugo López-Gatell, donde duraría un mes la enfermedad en México y con no más de cinco mil muertos, y donde la fuerza moral presidencial impedía los contagios, han hecho de este país uno de los que peor han manejado el SARS-CoV-2 en el mundo.

AMLO-Biden, en favor de migrantes/Diario Imagen

Reportero: Ángel Soriano.

La aplicación de la vacuna anticovid en México se hará sin distingo de nacionalidades, la población flotante recibirá su dosis correspondiente si así lo desean pues no significan ningún costo adicional para el Gobierno de México y se hace por razones humanitarias, señaló el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell...

Las ocurrencias en Seguridad Nacional/Eje Central

Reportera: María Idalia Gómez.

Las dos primeras pruebas en la agenda de riesgos que enfrentará este país en el 2021 serán la vacunación contra covid y la relación con Estados Unidos. El primer caso es muy preocupante, porque el hombre en quien confía el Presidente, el subsecretario Hugo López-Gatell, muestra en cada uno de sus sermones y su nudo de contradicciones, que no tiene idea cuando se refiere a la Seguridad Nacional, de hecho resulta un personaje defino, según lo catalogan las áreas de inteligencia.

Sinergia lógica/Reforma

Reportero: Manuel J. Jauregui.

La IP mexicana puede colaborar en los esfuerzos para vacunar a la población del país sembrando confianza en la ciudadanía. El Dr. López-Gatell y el presidente del CCE, Carlos Salazar, han acordado un esquema que incorpora a la iniciativa privada en el programa gubernamental de vacunación.

¡Otra vez los médicos cubanos!/El Financiero

Reportero: Leonardo Kourchenko.

Parece obsesión, premisa única, compromiso oculto. Cada vez que se presenta la oportunidad para introducir, disfrazadas brigadas médicas provenientes de Cuba a México, el gobierno federal, el capitalino, el de Morelos se prestan rápidamente para justificar una presencia no sólo innecesaria, sino indeseable.

El Contador/Excelsior

La firma coreana SD Biosensor desarrolló la prueba Standard Q AG para detectar de manera temprana la infección por covid, que cuenta con el aval de la OMS y en México acaba de ser aprobada por la Cofepris, de José Alonso Novelo.

Vacuna contra C-19 es botín; dedazo celestial en Guerrero/Ovaciones

Reportero: Alberto Montoya.

Pretendían comprar también vacunas, pero la decisión está tomada: sólo el gobierno federal, a través de la Secretaría de Salud, podrá hacerlo.

Góbers exigen sesión del consejo de salubridad/El Heraldo de México

Reportero: Alejandro Sánchez.

Ante la negativa del gobierno federal para que los estados del país puedan adquirir vacunas, la Alianza Federalista, conformada por 10 gobernadores de oposición, deja toda la responsabilidad a la Secretaría de Salud en la aplicación de las

dosis, pero lo mínimo que piden, y en esto radica la nueva ofensiva de los mandatarios locales, es que la administración de López Obrador abra la información sobre los lotes adquiridos en el extranjero, cuántas van a llegar a las entidades, cómo se van a distribuir y en qué condiciones.

Lavandería 4T/El Heraldo de México

Reportero: Jorge Avilés.

PD: tanto critican que el multimillonario Ricardo Salinas Pliego insista en que la gente necesita salir a trabajar, pero al mismo tiempo funcionarios de la Secretaría de Salud se arman sus Covi fiestas secretas. A la otra inviten, total, nosotros las pagamos.

Cuerpos de seguridad priístas se meten a la 4T/El Universal

Reportero: Mario Maldonado.

Las empresas siguen vigentes en los contratos públicos para los ejercicios de gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Para 2029, el primer año de la nueva administración, los cuerpos de seguridad mexiquenses obtuvieron 49 contratos por una cantidad acumulada de 675 millones de pesos, con dependencias como la SCT, la Secretaría de Salud, la Sader, el ISSSTE, Conagua y Segalmex. Para 2020, y a pesar de los múltiples señalamientos que se han hecho en su contra, Cusaem aún cuenta con cuatro nuevos contratos para resguardar las instalaciones del Indaabin y la Profepa.

El dinero que no está/El Financiero

Reportero: Macario Schettino.

El gasto que llaman “social” se ha incrementado notoriamente. En 2018, entre las secretarías de Educación, Salud y Desarrollo Social, que son las que ejercen casi todo este recurso, se transfirieron 500 mil millones de pesos a diversos grupos, vía Prospera, becas, pensiones de adultos mayores, Seguro Popular, etc. En 2020, esta cifra fue de 650 mil millones de pesos, con una distribución diferente: Prospera y Seguro Popular desaparecieron, las pensiones de adultos mayores se triplicaron, se crearon nuevos programas (Jóvenes Construyendo el Futuro, Sembrando Vida, etc.).

La diplomacia de las vacunas en México/El Sol de México

Reportero: Aribel Contreras Suárez.

El 4 de septiembre publiqué la primera parte de esta entrega considerando el status que guardaba este tema en ese momento. Hoy vemos cómo nuestro país, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores, ha venido tejiendo finamente una diplomacia para tener acceso a las vacunas que se han elaborado en diferentes países.

La amenaza continúa/Eje Central

Reportera: Hannia Novell.

El peligro no se ha disipado, la amenaza continúa. Con el inicio de la campaña de vacunación contra el covid no podemos bajar la guardia. Somos más de 126 millones de mexicanos y el primer lote disponible es de 250 mil dosis. La posibilidad de una vacuna ha provocado una falsa sensación de seguridad entre la población.

Si no hay síntomas, empresas no deben pedir prueba Covid-19/Eje Central

El director general de Epidemiología, José Luis Alomía, afirmó que las empresas no deben exigir una prueba de covid a sus empleados para seguir laborando si es que no presentan ningún síntoma.

Puntos ciegos/Reporte Índigo

De acuerdo con la Secretaría de Salud, el plazo “ideal” para que un enfermo de covid acuda a recibir atención médica es menos de dos días a partir del inicio de síntomas. Ruy López Ridaura, director general del Cenaprece, explicó así el estudio: “Lo que hicimos en este análisis es comparar aquellos individuos que llegaron en los primeros dos días, que después de inicio de síntomas acudieron a un centro de salud (...), contra aquellos que acudieron, ya sea de dos a tres días, aquellos que acudieron de cuatro a cinco días, y aquellos que tardaron seis o más días después del inicio de síntomas”.

Exigen Gobernadores vacunas/Reforma

La Alianza Federalista exigió ayer al Presidente López Obrador transparencia y, una estrategia nacional en la distribución y aplicación de las vacunas contra covid, sin que se saque provecho político.

Sana distancia y la disminución de la movilidad, eje del plan gubernamental/La Jornada

En un principio, el foco de atención se puso en la sana distancia, que es el espacio mínimo que debe haber entre personas o grupos de personas. Para garantizar la separación de 1.5 a 2 metros, el gobierno federal, por conducto de la Secretaría de Salud, definió tres escenarios que se escalaron conforme aumentó la cantidad de personas enfermas de covid.

Capacitan a 300 profesionales para aplicar vacuna Covid/El Universal

El IMSS informó que la capacitación para 300 profesionales de la salud que aplicarán la vacuna contra covid, la cual se llevó a cabo en el Centro Médico Nacional Siglo XXI de ese organismo, tuvo una duración de seis horas. Manuel Cervantes Ocampo, coordinador de Atención Integral a la Salud en Primer Nivel, explicó que hoy (jueves) se realizará otra capacitación.

En camino, la vacuna mexicana/Eje Central, La Crónica, Excélsior

La titular del Conacyt, María Elena Álvarez Buylla, anunció hoy que el organismo está enfocando esfuerzos "para lograr tener una vacuna mexicana para hacer frente a la covid".

IP busca apoyar para aplicación de la vacuna/El Financiero

La IP ha planteado a las autoridades su disposición de apoyar en la coordinación, logística y aplicación de la vacuna contra el coronavirus; de igual forma, ha solicitado que entre los primeros grupos de su aplicación se incluya a trabajadores de la salud de centros particulares y a los trabajadores de industrias clasificadas como esenciales.

La Esquina/La Crónica

La distribución de las vacunas contra la covid es un asunto de salud pública. Por lo mismo, no debe ser politizada. La transparencia en el manejo debe darse en todo momento. Los gobernadores tienen razón: El sector salud tiene experiencia de décadas, debería ser momento para revitalizar el Consejo de Salubridad.

Rayuela/La Jornada

No se equivoquen: lo que esos señores pretenden es participar de manera directa en el negocio de las grandes transnacionales farmacéuticas.

"En reuniones, los focos rojos"/La Jornada, Milenio, El Heraldo de México

El 60 por ciento de los contagios de covid ocurren en fiestas y reuniones familiares, reiteró Claudia Sheinbaum, tras señalar que no hay indicios de que el Centro Histórico sea un foco rojo de transmisión del coronavirus, pese a las aglomeraciones que se registran en la zona. La secretaria de Salud capitalina, Oliva López Arellano, expresó a su vez que es más probable que se adquiera el virus en eventos realizados en lugares cerrados que por las aglomeraciones en espacios públicos.

Amplían capacidad en la Unidad Temporal Covid-19 del Centro Citibanamex/El Financiero, El Sol de México, Excélsior
El gobierno de la Ciudad de México informó que, en colaboración con Sumamos por México (alianza de empresas y fundaciones), el Instituto Nacional de Nutrición y la UNAM, se amplía la capacidad hospitalaria en la Unidad Temporal covid del Centro Citibanamex para atender hasta 607 pacientes y continuar en operación hasta el 15 de marzo de 2021.

Se precipita en ZMVM saturación de hospitales; el personal, exhausto/La Razón

Al último corte de la Red IRAG, que monitorea las hospitalizaciones en el país, el 15 de diciembre se reportaron 37 hospitales saturados en la Ciudad (16) y el Estado de México (21) de instituciones como el IMSS, el ISSSTE, Ssa, Pemex y Sedena.

Agotados, los médicos ante largas jornadas/El Universal

Ayer, la secretaria de Sedesa, Oliva López Arellano, reconoció que el personal está agotado, por lo que se encuentran apoyando con atención psicológica.

Por covid, el Estado de México registra récord de llamadas de asesoría/La Crónica, El Gráfico

El repunte de casos covid en el Estado de México, ha provocado que la línea 800-900-32-00 duplique sus servicios de asesoría e informes a la población, al registrar un récord de 949 llamadas en un día, según la Secretaría de Salud local.

Funerarias rebasadas por casos de covid/El Herald de México

La emergencia por un segundo pico de covid llegó también a los servicios funerarios, debido a que aumentó su demanda. Los familiares de una víctima del virus tardan hasta tres días para encontrar un lugar donde puedan incinerar un cuerpo.

BC registra cifra récord de intubados/El Sol de México

Baja California rompió récord de pacientes intubados en los nueve meses que van de la pandemia con el registro de 205 personas que requieren de ventilación mecánica en los hospitales públicos estatales y del IMSS, informó Alonso Pérez Rico, secretario de salud en el estado. La cifra superada fue de 191, del 27 de junio.

Frentes Políticos/Excélsior

A 294 días del primer caso confirmado de covid en México, Zoé Robledo, director del IMSS, hizo un llamado “enérgico” a la ciudadanía para apoyar a los trabajadores de la salud que han atendido la emergencia sanitaria, quedándose en casa y no asistiendo a fiestas, a fin de evitar mayores contagios de coronavirus.

Pepe Grillo/La Crónica

Nunca antes se le había visto así, acaso porque nunca antes la situación del covid había sido tan grave. Zoé Robledo, director general del IMSS, esta vez fue determinante. Dijo: Si los ciudadanos están cansados de no poder salir, los trabajadores de la salud están cansados de no poder ir a sus casas y estar con sus familias. La mayor muestra de gratitud que los ciudadanos le pueden dar a médicos y enfermeras es demorar las horas de diversión.

Los Hermanos Fuentes/El Economista

“El mejor reconocimiento para personal de la salud es darles un respiro cuidándonos en serio”, aseveró el director general del IMSS, Zoé Robledo, en el marco de la entrega del Premio IMSS a la Competitividad, donde hizo un enérgico llamado a la población a actuar con responsabilidad, no tener reuniones, quedarse en casa y guardar la sana distancia en la recta final del año.